

Le Courrier d'Outre-Manche

Newsletter 3ème Numéro – Juin 2016

Double-degree English – French Law Essex/France

L'édito de la rédaction

Présentation du nouveau numéro, remerciements et sommaire.

Frenchies dans les societies

Participation des Français du double-diplôme dans des associations diverses et variées.

Au revoir Essex

Un condensé plein d'humour et d'émotion des meilleurs souvenirs des nos 2^e année.

Time 4 tips

Découvrez une sélection de conseils avisés pour anticiper sereinement votre prochaine année.

Conférence sur l'état d'urgence et Career Event

Retour sur les interventions pointues de Mme Mastor et Messieurs Owen et Bayer.

Mot de la fin



GO BEYOND YOUR LIMITS

Mener une nouvelle année vers la réussite

Des nouvelles des étudiants du double-diplôme, côté anglais cette fois-ci. De la nostalgie du retour en France après deux années hors-du-commun, à la participation active des étudiants dans différentes *societies*, découvrez dans ce numéro comment nos étudiants optimisent leur diplôme et profitent de leurs années universitaires.



SOMMAIRE

02 L'édito de la rédaction

✦ Nouvelles d'Essex :

03 La participation active des Français à la vie étudiante d'Essex

06 Un concentré de quelques souvenirs de l'université d'Essex, chez les 2^e année

✦ Retour au travail :

08 La réunion des meilleurs conseils à suivre, pour bien commencer votre nouvelle année, que ce soit en France ou en Angleterre

09 Optimisation totale du double-diplôme : quelques exemples d'élèves talentueux

10 Conférence sur l'état d'urgence animée par Madame Mastor

12 Career Event, organisé par les course representative du double-diplôme

14 Le mot de la fin

Edito Après un premier numéro pour l'année 2016, retrouvez Joséphine, Christine et Flavien à la rédaction, ainsi que Marie à l'édition pour la parution du second et dernier numéro de cette année universitaire.

C'est dans l'idée de maintenir et consolider les liens entre les étudiants actuels du double-diplôme en France ou en Angleterre, et les *alumni*, que le projet du Courrier d'Outre-Manche a été poursuivi.

Notre équipe a souhaité aborder différentes thématiques afin de mieux vous faire partager quelques brefs instants de notre vie étudiante animée.

Nous espérons que cette nouvelle édition saura vous interpeller. Bonne lecture, et bonnes vacances !

Merci à Lauren pour sa participation à ce numéro.

✦ *La newsletter à une nouvelle recrue !*

Coline Castelnau, plus largement connue sous le nom de Coco, sur la scène nationale et internationale, est future étudiante de l'université de Lyon. Elle a souhaité participer à la newsletter pour partager son expérience, en espérant que 'the Essex spirit' perdure.

Remerciements de la part de toute l'équipe rédactionnelle et éditoriale, aux professeurs, et élèves qui ont, par leur témoignage, aidé à la création de ce nouveau numéro. Enfin, n'oublions pas Yasmeen Dufils, Paul-Emile Prevost, Rémi Pison, Blanche Meynier et Julien Siret pour leur collaboration dans le dernier article rédigé par Coline Castelnau sur les succès du double diplôme.

Les Frenchies dans les societies

Ou comment optimiser le double-diplôme

Par Flavien Ricou

Nous n'allons pas dire qu'en France, les *student societies* telles que nous les connaissons n'existent pas. Elles existent. Disons plutôt qu'elles ne sont pas aussi présentes dans la vie étudiante qu'en Angleterre. En effet, l'Université d'Essex compte plus d'une centaine de *societies* et vous pouvez rejoindre n'importe laquelle d'entre elles. C'est ce que nous, étudiants du DD, faisons. En effet, les Français sont bien impliqués dans les différentes *societies* de l'Université d'Essex, qu'elles soient culturelles, religieuses ou encore politiques. Certains d'entre nous jouent même des rôles importants au sein de ces *societies*, en tant qu'exec. Nous allons donc avoir un petit aperçu de certaines d'entre elles, dans lesquelles les Français représentent notre pays en tant que présidents, trésoriers ou encore *social secretary*.

EUROPEAN LAW STUDENTS ASSOCIATION

Dans la *European Law Students Association* communément appelée ELSA, l'objectif est de lier les membres de l'association avec les autres ELSA au sein de l'Union Européenne. L'idée est de leur faire bénéficier d'une ouverture différente sur le monde du Droit par le biais de diverses conférences, visites, débats et workshops. Pour Cécile Coutouly qui sera l'année prochaine la Présidente d'ELSA, l'objectif est de "préserver l'idée de « famille » au sein de notre groupe, tout en maintenant cette dynamique pour pouvoir faire des choses intéressantes au cours de l'année". Ainsi, Cécile devra s'assurer que tous les membres du groupe exécutif travaillent en équipe et en adéquation avec les buts principaux de l'association. Elle devra également maintenir le lien existant entre ELSA Essex et les autres associations ELSA pour sauvegarder les opportunités existantes et en créer de nouvelles. Classe, non ? Bien entendu, Cécile n'est pas seule ! Cette année, Mallory Rabot était *VP Marketing* tandis que Grégoire Vidal, à qui Margaux Pfister succède, était *VP Academic Activities*, s'occupant de trouver des sujets et d'organiser des débats en lien avec l'actualité (position du Royaume-Uni sur la crise des migrants, élections américaines). L'année prochaine, Jade Rodriguez sera *VP for STEP*, s'occupant du *Student Traineeship Abroad* qui permet aux membres d'ELSA d'obtenir des stages dans les cabinets d'avocats dans toute l'Europe. Elle devra donc renseigner les membres sur les places disponibles, et les aider à écrire CV et lettre de motivation pour postuler. Agathe Dubuisson, à la trésorerie, s'occupera du budget de la société, listant dépenses et recettes qui devront être validées par la Students' Union. Guillaume Léonard, quant à lui, sera le *Secretary* de la society tandis que Judith Reboul sera la *VP Marketing*.



MODEL UNITED NATIONS SOCIETY

Selon Nathan Casteler qui fut président de la Model United Nations Society cette année, la société est un peu un "Dungeons et Dragons version diplomatie internationale". Chaque membre représente un état et se comporte comme aux Nations Unies, l'objectif étant de faire en sorte que chacun sache comment fonctionnent nos institutions internationales. Un sujet est posé à chaque réunion et le but est de trouver une solution. Cette année, la society a par exemple simulé un Conseil de Sécurité du futur, en 2020, dans lequel les différents états s'interrogeaient sur un programme d'éradication de zombies. En plus de Nathan, bon nombre d'étudiants français sont membres de la society. Selon lui, il s'agit d'une bonne chose car les étudiants français à Essex étant généralement des étudiants en droit, ils apportent une perspective différente de celles apportées par des étudiants en politique ou relations internationales. Après avoir été Président de la Model UN Society, Nathan a été élu *Political Convenor* l'année prochaine. Son rôle sera de représenter et de coordonner les *societies* politiques et représentatives du Students Union en leur donnant des conseils.



MUSIC SOCIETY

Le but premier de la Music Society est de rassembler les personnes jouant d'un instrument, souhaitant apprendre à jouer, chantant ou tout simplement aimant la musique. Peu importe votre style de musique, vous rencontrerez à coup sûr des étudiants qui auront les mêmes goûts que vous. Avantage non négligeable, les membres de la society peuvent utiliser la Music Room que vous pouvez réserver sur la page Facebook de la society. Cette salle contient une batterie, des amplis, des pianos et un micro. L'année prochaine, Guillaume Léonard sera le Trésorier de la Music Society. Ainsi, il s'occupera le budget annuel, listant les dépenses faites pour le compte de la society. Il devra aussi gérer les relations financières entre le Students Union et la society. Adrien Cassagneau sera le Social Secretary de la Music Society. En tant que tel, son rôle sera de renforcer l'aspect social de la society, faisant en sorte que les membres se rencontrent. Pour cela, plusieurs événements seront organisés pour que les gens apprennent à se connaître : concerts, sociaux, etc.



FRENCH CONNECTION SOCIETY

And the last but not the least, la French Connection rassemble les élèves français de l'Université. Selon Sonia Girault, ancienne présidente, le principe est de garantir des liens entre chacun et garder "un petit goût de France" au sein de cette aventure internationale. Le but est également de créer une certaine visibilité des élèves français à l'Université d'Essex tout en véhiculant l'image d'une



Gauche à droite : Sonia, Coline,
Constantin, Grégoire, Gabrielle, Anaïs

communauté française bien présente et engagée. L'exec de cette année a d'ailleurs obtenu le Gold Standard, prix résultant de leur engagement et de leur implication tout au long de cette année. L'année prochaine, l'exec sera composée d'Ornella Kono et Joséphine Marouby en tant que présidentes, d'Agathe Dubuisson comme Vice-Présidente, de Margaux Pfister comme trésorière, de Guillaume Léonard comme Social Secretary et de Judith Reboul en tant que Event Secretary. De nouveaux postes seront créés. Ainsi, Adrien Cassagneau sera le Social Media Officer et Éléonore Mortini sera la Fundraising Officer de la French Co. La nouvelle exec devra donc conserver les valeurs instaurées

tout en apportant sa touche personnelle et en gardant à l'idée que, comme le dit Sonia Girault, "la French Co, c'est avant tout une idée de partage, entre nous Français, mais aussi avec tout le petit microcosme qu'est l'Université d'Essex".

N'oubliez pas !

Avec le retour en France de quatre des CourseRep actuels pour le double-diplôme, il est possible pour tous ceux qui le souhaitent de postuler pour les remplacer !

En quoi est ce que cela consiste ? Comme les délégués de classes le sont à l'école, les CourseRep sont les représentants des élèves à l'université. Le but est ainsi d'assurer que les étudiants puissent profiter des meilleures ressources pour leur diplôme en facilitant le dialogue entre élèves et professeurs/administration. Tous les changements qui modifient le fonctionnement du double-diplôme sont ainsi abordés lors de réunions entre CourseRep et professeurs. Futurs et actuels 1^{ère} années, faites vous représenter !

Pour plus d'informations : <https://www.essexstudent.com/representation/coursereps/>, ou n'hésitez pas à contacter Julia-Marie Penner, Grégoire Vidal, Harry Wells, Sonia Girault ou Christine Forschbach.

Au revoir Essex

Les meilleurs souvenirs des 2A

Par Joséphine Marouby

Apolline « La vie en communauté dans les *towers* avec 16 personnes complètement inconnues, et de toutes les horizons, et pourtant des liens d'amitié se sont créés ».

Kocio « La fête avec les Français et les Polonais après la soirée des *societies awards* sur les lacs ».

Marion « Les tournois de hand auxquels j'ai participé : je partais un weekend entier avec mon équipe, c'était vraiment de super souvenirs ».

Clara « Ces trois années à Essex m'ont tellement apporté... Non seulement sur le plan académique, mais aussi et surtout sur le plan personnel et humain. Rencontrer des gens d'horizons différents, découvrir de nouvelles cultures et modes de vie, faire des choses que jamais je n'aurais un jour pensé faire... (Essex vivifie le corps et l'esprit !) À chaque jour passé à Essex, son lot de surprises, et autant de beaux souvenirs... ».

Harry « Revivre dans mon pays de naissance et donc revoir ma famille plus souvent, et travailler pour The Independent Television News (ITN) pendant les élections législatives en 2015 ».

Coline « Faire de la luge dans la pente du Ivor Crew sur des sacs poubelles l'hiver dernier ».

La fin de l'année est là avec dernièrement 'The End' le 3 juin sur les squares de l'Université et le Bal de promo le 4 juin. Pour les deuxièmes années du double diplôme, ce sont donc les derniers moments passés à Essex avant le retour en France. Avant de quitter l'Angleterre, retournons sur leurs meilleurs souvenirs d'étudiants à Essex :

Sonia « Nos préparatifs d'Halloween de l'année dernière, où je me suis retrouvée intégralement peinte en bleu (pour faire Emily des "Noces Funèbres"). Il y a également le moment où l'on a gagné le Gold Standard avec la French Connection (la reconnaissance tant attendue d'une année de travail acharné). Un dernier souvenir très important, celui de pouvoir se promener en pyjama sur le campus à n'importe quelle heure sans que personne ne juge ».

Hadrien « Une soirée passée avec plusieurs amis aux Urgences à rigoler et manger des pizzas en attendant les résultats de mon examen médical suite à mon accident de vélo lors duquel je me suis cassé la clavicule ».

Grégoire « Je ne sais pas si on peut parler de meilleur souvenir, mais le plus fort sans aucun doute - C'était après les attentats de Paris, la French Connection avait prévu une minute de silence et je devais préparer un court texte. Je m'attendais à que seule la communauté française soit au rendez-vous. Je me souviens lever la tête et voir des centaines de personnes rassemblées. Les Français ne représentaient qu'une minorité. La solidarité des étudiants aptes à répondre présent pour apporter leur soutien. C'est aussi ça Essex ! »

Time for tips

5 conseils pour réussir votre 2^e et 3^e année au sein du double-diplôme

Par Coline Castelnaud

Concernant les futurs 2^{ème} année :

- ▲ **Continuez à préparer avec attention les *tutorials***, ils se sont avérés utiles, notamment pour l'examen d'*Equity & Trust*.
- ▲ **Si vous n'en avez pas encore eu l'occasion, participez aux événements organisés par l'université et l'équipe du double diplôme** : the THINK series, the Law Annual Lecture, career events, concours de plaidoirie.... et devenez un « rebel with a cause » !
- ▲ **Investissez-vous dans les *societies* et différents clubs de sport** : c'est votre dernière chance pour incarner the « Essex's spirit » !
- ▲ **Pensez à rejoindre la Law Clinic, Vteam, la Nightline, devenir *peer mentor* ou pourquoi pas, travailler au sein du SU** ! Cela vous permettra de postuler pour le Big Essex Award, Vteam award ou encore de devenir « The International Student of the year », pour les plus ambitieux.
- ▲ **Mais surtout, et c'est le plus important, PROFITEZ !**

S'investir à Essex

En octobre 2015, Sonia Girault, Anaïs Eudes et moi-même avons reçu un mail nous informant que le département de langue de l'université d'Essex cherchait des assistants de français pour assurer une à deux heures de cours par semaine pour leurs élèves. Après avoir échangé avec les professeurs par email et les avoir rencontrées lors d'un entretien groupé, nous nous sommes départagés les groupes de niveau en fonction de nos disponibilités. Ainsi, Anaïs s'occupait du « French Café » se déroulant tous les mercredis après-midi, tandis que Sonia et moi complétions le programme des professeurs de français en insistant sur des exercices oraux à l'aide de chansons, poèmes et vidéos.

Nous avons essayé de faire découvrir la France sous un autre aspect que les clichés habituels (le traditionnel combo baguette, béret et tour Eiffel) et il semble que cela a été efficace : certains de nos élèves ont rejoint la French Connection et d'autres ont même postulé pour un master en France. Si vous en avez l'occasion, saisissez l'opportunité pour continuer à promouvoir la France à l'étranger et ajoutez une expérience à votre CV ☺.

Au tour des futurs 3^{ème} années ...

▲ **Assistez à tous les cours et préparez les TD comme s'ils étaient notés.** Cela permet de commencer la préparation pour les examens en disposant de ses propres notes, et d'aborder les notions incomprises avec son chargé de TD (les professeurs de CM étant indisponibles).

▲ **Restez en contact avec les autres étudiants du double diplôme, et soyez solidaires !** Le double diplôme permet d'échanger certaines informations importantes et cours, soutenez-vous, spécialement face à la difficulté pour rencontrer les autres étudiants en licence de droit.

Université de Toulouse : Les étudiants du double-diplôme espagnol font leur entrée en L3. Profitez-en pour créer une bonne ambiance !

▲ **Encore une fois, impliquez vous dans les associations étudiantes :** associations sportives et celle du double-diplôme, ELSA, ou encore ESN (Erasmus Student Network), qui permet de continuer à parler anglais et rencontrer les étudiants internationaux. Profitez des ces activités pour faire un « break » dans vos révisions quotidiennes.

Université de Nanterre : N'oubliez pas la debating association pour laquelle Julien Siret, étudiant du double-diplôme, a remporté le tournoi cette année.

Université de Toulouse : ELSA se retrouve chaque mercredi soir pour un social. Vous pouvez aussi vous engager dans des activités bénévoles, notamment avec l'AFEV, qui propose des projets d'accompagnement éducatif pour les enfants en difficulté sociale ou scolaire.

▲ **Profitez de vivre dans une ville culturellement active** que ce soit pour Toulouse, Paris ou Lyon. Prenez une pause en visitant un musée (gratuit pour les étudiants), en vous promenant, ou encore en assistant à un concert.

Université de Toulouse : La ville rose est charmante, procurez-vous le « Petit Tou » (guide gratuit pour partir à la découverte de Toulouse). Pour les « non-Toulousains », surtout ne cédez pas à la pression : le mot « chocolatine » n'existe pas.

Retour sur les succès du double-diplôme

Prenons-en de la graine !

Par Coline Castelnaud

Après une année chargée en découvertes et de dur labeur, il est temps de vous féliciter pour avoir réussi cette année de droit. Toi, 1^{ère} année qui a su trouver ton rythme entre Sub0 et les courseworks, ou toi, 2^{ème} année qui a su t'investir à la fois sur le campus et dans tes cours, ou encore toi, 3^{ème} année qui a su t'adapter au retour en France, et enfin vous, 4^{ème} année qui voyez la page du double diplôme se tourner (c'est vrai, c'est triste), BRAVO !

Certains d'entre vous ont particulièrement brillé cette année, la rédaction de la newsletter a voulu revenir sur vos succès.

Bravo à **Sonia Girault** qui a œuvré pour la French Connection et a remporté le prix de la *special contribution to a cultural community* ! En effet, elle a su promouvoir l'image du double diplôme à travers une vidéo réalisée par l'université d'Essex : <http://www.essex.ac.uk/courses/details.aspx?mastercourse=UG00124&subgroup=1>

Bravo à **Yasmin Afina** qui après avoir gagné le concours *many languages, one world* sous le patronage de l'ONU en 2014 et participé aux TEDx Talks organisé par l'Université d'Essex, a obtenu un stage au bureau des affaires en désarmement des Nations Unies (UNODA). Après avoir postulée par le biais d'Inspira, Yasmin a été sélectionnée pour aider dans la rédaction d'un rapport dans le cadre d'une conférence internationale portant sur les armements en août prochain, suite à un mandat par l'assemblée Générale des Nations Unies. Nous lui souhaitons beaucoup de réussite dans ce projet !

Bravo à **Julien Siret**, pour avoir remporté la finale du concours de plaidoirie organisée par la French Debating Association de Nanterre. Il a su donner de son temps avec les fameuses allnighter avant les concours, mais aussi faire preuve de patience pour s'organiser avec son équipe, et faire face à leurs concurrents avec répartie et humour. Après avoir plaidé devant un juré composé de juristes et de parlementaires en finale, il a su tirer profit de cette expérience en obtenant un stage de 3 mois chez l'un des avocats rencontré lors de l'événement, et s'entourer de nouveaux amis venant des autres universités parisiennes.

Enfin, bravo à **Léna Dillman** qui fait partie de la délégation ELSA pour le *UN Ecosoc Humanitarian Affairs segment* à New York.

Félicitations à tous, en espérant que la relève soit assurée pour la suite !

La réforme de l'état d'urgence en France

Une intervention de Madame Wanda Mastor¹

Par Lauren Levy

En lien avec la conférence « Droits, Liberté et Sécurité » organisée le 10 février dernier, nous avons eu la chance de recevoir le 8 mars Mme Wanda Mastor, professeur de droit public à l'Université Toulouse-Capitole et spécialiste de l'état d'urgence, pour une analyse explicative et critique de la loi n° 55-385, suite aux attaques terroristes de novembre 2015 en France.

La conférence a été très dynamique et les étudiants présents (première et deuxième années réunis), furent très intéressés. Sans doute est-ce dû aux traits d'humour de Mme Mastor qui a provoqué à plusieurs reprises de grands éclats de rire dans l'auditoire. L'analyse, ponctuée de réflexions oscillant entre le cynisme et l'humour nous a incitée à être attentif à certains points, sur un sujet à la fois grave et technique dans ses aspects juridiques.

Concernant le contenu de cette conférence, trois grands axes ont été dégagés : les origines historiques et politiques de l'état d'urgence, l'atteinte aux libertés -illustrée par une analyse de la loi sur le renseignement- et enfin, la conformité constitutionnelle de l'amande de 2015.

Ainsi dans une première partie, Mme Mastor a démontré que l'origine de l'état d'urgence et le contexte de sa création en 1955 répondaient à une situation précise, celle des événements liés à la guerre d'Algérie. Ainsi, nous avons pu conférer des pouvoirs étendus au Président de la République, lui permettant de gérer cette crise sans toutefois considérer les putschistes et leurs partisans comme une menace extérieure. L'Algérie étant encore Française, la crise ne pouvait qu'être une crise interne dépendante du territoire national. L'état d'urgence n'est pas prévu pour durer plus de 12 jours, et toute prolongation doit se faire par la promulgation d'une loi votée par le Parlement. Lorsque l'état d'urgence a été réutilisé pour rétablir le calme dans les banlieues en 2005, il ne s'agissait là encore que de débordements internes, un temps d'application court répondait parfaitement à la nécessité d'une action rapide et efficace.

En janvier dernier, l'état d'urgence a été utilisé pour des motifs bien différents de ceux de 1955, puisque la notion de terrorisme semble prendre la forme d'une menace relativement permanente et latente. Ainsi, l'état d'urgence tel qu'il a été conçu correspond-il vraiment à cette menace ? En effet, si l'état d'urgence permet des mesures exceptionnelles telles que le plan Vigipirate ou le contrôle d'identité, elles n'ont cependant pas vocation à s'étendre. Comme l'a souligné Mme Mastor, il est impossible d'évoluer vers un état d'urgence permanent, inadapté à la menace terroriste et dont le coût serait exorbitant.

¹ Mme Wanda Mastor est notamment directrice du MIEL et du MADIC. Ce cycle Master 1/Master 2 propose une formation en droit comparé, avec une forte ouverture internationale dispensée en anglais au sein de l'université Toulouse-Capitole.



La loi sur le renseignement du 24 juillet 2015 est une illustration d'une atteinte aux libertés et aux droits au nom de la protection anti-terroriste. En effet, elle confie des pouvoirs étendus à l'administration et aux forces de polices. A ce sujet Mme Mastor a proposé une analyse comparée avec le *Patriot Act* de 2001 puis le *Freedom Act* de 2015. La section 215 du *Freedom Act* permettra entre autre la saisie de données au sein des entreprises, mais aussi des particuliers tels que des SMS ou des conversations téléphoniques. Probablement l'objet d'abus, comme c'est le cas aux Etats-Unis et on peut dès lors s'interroger sur les conséquences de ces nouvelles lois de renseignement en France.

Pour revenir plus précisément sur l'état d'urgence, un autre problème en lien avec la sauvegarde des droits et libertés fondamentales se pose : celui du contrôle des actions prises au nom de la loi n° 55-385. L'article 66 de la Constitution prévoit que nul ne peut être détenu arbitrairement. Le Conseil Constitutionnel a décidé que la durée de la détention ne devait pas s'étendre au-delà du délai nécessaire, encore que les restrictions de droits et libertés devaient être appropriées et proportionnelles au regard de l'objectif à atteindre. Ainsi pour le Conseil, les pouvoirs étendus confiés à l'autorité administrative n'enfreignent pas l'article 66, et permettent de maintenir l'ordre public et la sécurité nationale.

Mme Mastor, en désaccord avec cette solution, soutient que dans la mesure où les abus potentiels concernent des libertés individuelles et notamment l'inviolabilité de la résidence, le contrôle des actions devrait rester la prérogative du juge judiciaire. En effet, l'amendement de 2015 accorde des pouvoirs importants à la police, mais aussi aux autorités préfectorales : l'autorité judiciaire perd son rôle de protecteur des droits fondamentaux. Le procureur de la Cour de Cassation, Jean-Claude Marin, affirmait lors de la rentrée solennelle du 14 janvier que la justice judiciaire est essentielle à l'existence même de notre Etat de droit.

Si la conférence tenue en amont par les étudiants avait permis d'avoir un aperçu sur le sujet, cette intervention l'a complétée en proposant un approfondissement des thèmes abordés, mais aussi une nouvelle perspective à travers le droit comparé. Si lors de la première conférence nous avons tenté d'élaborer en groupe une réflexion en sollicitant un débat, lors de l'intervention de Mme Mastor nous avons été guidés vers une approche plus critique des problématiques liées à l'état d'urgence.

Un career event légal et diplomatique

Une intervention de Messieurs Richard Owen et Eric Bayer

Par Joséphine Marouby

Une des plus grandes opportunités offertes par le double diplôme aux étudiants d'Essex est le « career event ». Tout au long de l'année, plusieurs intervenants sont venus tout spécialement pour les étudiants de l'université, nous informer sur leur carrière et les opportunités qui s'offriront à nous par la suite.

Voici l'événement qui se tenait le 27 avril dernier, organisé par nos « course rep » et animé par deux intervenants ; **Mr Richard Owen**, *Employability Development Director and Law Clinic Director* à Essex, et **M. Eric Bayer**, *Consul général adjoint au Consulat de France à Londres*.



Mr Owen à gauche, M. Bayer à droite

Mr Owen a présenté, devant la trentaine d'étudiants présents, les principaux problèmes relatifs au « legal advice ». Ce thème avait fait l'objet d'un devoir rendu par les premières années, mais n'avait jamais été abordé par les deuxièmes années. Ainsi, il nous a permis d'approfondir ou de nous faire découvrir toute une base du système juridique anglais, en présentant tout d'abord les fameux *solicitors*, qui accueillent les affaires, donnent des conseils, construisent le dossier, et peuvent apparaître en *lower court*. Ensuite, ce sont les *barristers* qui interviennent à la *Court*, après avoir pris connaissance du travail effectué par le *solicitor*. Aussi, Mr Owen nous a entre autres parlé de l'adoption d'un nouveau système nommé « Alternative Business Structures (ABSs) », qui a remis en cause la distinction traditionnelle entre « solicitor » et « barrister », et permettant à des non juristes d'ouvrir et d'investir dans les cabinets d'avocats. Enfin, il a évoqué le principal problème du système juridique anglais, celui de la question financière, avec un accès et des aides qui restent limitées pour les personnes en besoin d'aide juridique.



M. Bayer

M. Bayer est ensuite intervenu pour présenter le Ministère des Affaires Etrangères (MAE), et la fonction de consul français à l'étranger. Ainsi, les étudiants ont eu un aperçu historique d'un des plus vieux ministères français. A noter que deux tiers des agents du MAE sont en mission à l'étranger ! C'est la raison pour laquelle M. Bayer a également abordé les questions que les agents se posent lors de leur déplacement, et spécialement dans un contexte de mondialisation, d'extension des communications, et refonte de la notion d'Etat.

La diplomatie agit sur plusieurs terrains comme la défense, la culture et la politique. Elle a ainsi des objectifs divers, tels que la promotion de la culture française à l'étranger, la défense de la francophonie, mais son principal but demeure l'établissement d'un lien entre les Français à l'étranger, le gouvernement étranger et le gouvernement français. En effet, les affaires consulaires représentent plus de 3 millions de français à l'étranger.

Ce « career event » fut donc une opportunité pour découvrir une autre facette du système légal anglais, et nous pousse même à la comparaison avec le notre. La participation de M. Bayer a également été une chance pour les étudiants du double diplôme. En effet, elle permit à certains de découvrir le monde de la diplomatie, et à d'autres à M. Bayer des questions plus précises sur des aspects les intéressants particulièrement.

Toutes les informations concernant l'accès aux concours des affaires étrangères se trouve sur le site du MAE : <http://www.diplomatie.gouv.fr/fr/emplois-stages-concours/concours/>

Nous remercions chaleureusement Mr Owen et M. Bayer d'avoir pris le temps de venir nous parler et de répondre à toutes nos questions. L'équipe du double diplôme et les courseRep organise très régulièrement des événements tels que celui-ci pour les étudiants de droit. Ainsi, futurs premières années, et deuxièmes années, n'hésitez pas et renseignez-vous le plus possible.

Le mot de la fin

Les étudiants du Double diplôme souhaitent remercier le Prof. Xavier Bioy de l'Université de Toulouse pour son cours sur la bioéthique si stimulant intellectuellement et au cœur de l'actualité.

Enfin un grand bravo à Lauren pour l'organisation du concours sur les arts oratoires, nous ayant permis de découvrir les talents de plaideur cachés de Guillaume, Tancrede, Clémentine et Eléonore. Un très bon moment permettant de clôturer l'année universitaire en beauté !

University of Essex, Wivenhoe Park
CO4 3SQ, Colchester, Essex, UNITED KINGDOM